
Indicatif présent (1  groupe)

1. Les verbes en -ER

conjugués au présent de l’indicatif se terminent par

( je) -e

(tu) -es

(il, elle, on) -e

(nous) -ons

(vous) -ez

(ils, elles) -ent

Exemple : je joue, tu joues, il joue, nous jouons, vous jouez, elles jouent

2. Les verbes du 1  groupe en –OYer et -UYer

changent le Y en i devant un e muet.

Exemple : nettoyer → je nettoie

Attention ! Les verbes en –AYer peuvent garder le Y.

Exemple : balayer → je balaie ou je balaYe

3. Les verbes du 1  groupe en –ELer et -ETer

doublent (en général) la consonne L ou T devant un e muet.

Exemples : appeler → j’appeLLe ; jeter → je jeTTe

Attention ! Certains verbes de cette catégorie s’écrivent avec un accent grave sur le È.

Exemple : acheter → j’achÈte

4. Les verbes du 1  groupe en –Cer

prennent une cédille sous le C (devant a et o) pour conserver le son [s].

Exemple : effacer → j’efface, tu effaces, il efface, nous effaÇons…

5. Les verbes du 1  groupe en –Ger

prennent un E muet après le G (devant a et o) pour conserver le son [ʒ].

Exemple : voyager → nous voyagEons

er

er

er

er

er


